
! ! ! !本报讯（新民网 萧君玮）昨天
下午 !时许，在海宁路天目中路口，!
名正在过马路的行人被一辆小轿车
撞飞。据悉，无人在事故中死亡。

当天傍晚 "时许，事发路口已恢
复正常通行，车流量较大，车速普遍
较快。据悉，被撞 !人当时正从海宁
路南侧向北侧过马路，走在斑马线
上。而这条位于马路中段的斑马线
旁，并没有设置红绿灯。

有目击者称，!人小跑着想穿过
海宁路，没走几步便被轿车撞倒。#$%
急救车随后赶到，将 !人送医。

小轿车撞飞三名行人

! ! ! !本报讯（新民网 胡彦珣）昨天
早高峰时段，浦东丁香路世纪大道路
口，一位正在指挥交通的交警突然昏
厥，摔倒在路中央。浦东交警部门表
示，这名交警在好心路人帮助下已就
医，目前情况良好。

昨天上午 &时 '"分，浦东交警
一支队五大队民警马健航在世纪大
道丁香路口值勤时突然晕倒，头部受
伤。正值早高峰时段，途经的路人围
拢过来，有人打算现场替他包扎头部
伤口，但被一位外国友人阻止。这位
外国朋友建议不要擅动，等候专业人
士前来救治。

据目击者称，这位外国人 '%多
岁，等待急救人员的过程中一直蹲在
交警身边，用外语对其说话。热心市
民拨打了 ($%，待急救人员赶到，这位
外国人便离开了。

浦东交警部门表示，交警小马前
几天曾感冒，昨天上班时突感不适，
晕厥在路中央。

交警路口执勤晕倒
热心路人停步救助

! ! ! !本报讯（见习记者 齐旭）今天
上午 )时 $%分许，放鹤路莲花路口
一辆大型工程车与一名骑自行车的
老人相撞，老人当场死亡。

事发时，老人骑自行车经过路口
欲往北行驶，突然一辆大型工程车驶
来，车头撞上老人。自行车被车轮碾
压变形，老人被巨大的冲击力撞飞，
倒在前车轮处，一动不动。工程车上
两名男子连忙下车查看并报警，但骑
车老人已经当场死亡。
事发后，路口一度拥堵，*+分钟

后交警抵达现场处理。
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!网上买到翻新机"

昨晚 !"时#读者钱先生来电反
映，他在新蛋网上买了一台 ,-./，收
货后发现 012接口有问题。他去苹果
专卖店检验，被告知这台机器去年 (+

月就已被注册过，是翻新机。

!补贴款迟迟不给"

昨晚 #时# 读者陈女士来电反
映，去年 ($月 !日，她在京东商城参
加以旧换新活动，换购了一台电脑，
但是催了多次，至今未收到以旧换新
的钱款补贴。 王勤俭 屠仕超 整理

! ! ! !“马路上的斑马线，一到下雨
天就很滑，太危险了！”连日来，申
城阴雨绵绵，本报 34$$&&读者热
线和 +$("$3$&4&4 短信报料平台
接连接到读者这样的来电和短信。
也有读者报料，称中原路嫩江路口
的斑马线增加了类似盲道的突起，
防滑效果很好。

雨天白线湿滑不已
记者来到恒通路恒丰路口。地

面上每个方向均用漆画着乳白色
的横道线、停车线等标志线，厚度
略微高于地面。走在上面明显感觉
湿滑，一不小心就会趔趄。而轿车、
助动车、摩托车、自行车等驶过时，
轮胎也经常会打滑。记者又走访全
市多个路口，发现“白线打滑”的现
象非常普遍。
在一些论坛上，网友对横道线

湿滑抱怨不已。一名骑助动车上下
班的庄先生表示，自己以前就曾在
斑马线上连人带车滑了一跤：“轮
胎容易打滑，不刹车还好，一刹车
就会滑倒。”也有网友讲述自己的
经历，称骑车在白线上滑倒，还“殃
及”了停在边上的另一辆车。

网友除了抱怨外，还互相“献

计”。有人表示过白线时“不要侧
入，不要压弯”，也有人称“外地白
线上都会撒些碎石子增加摩擦力”
“国外的白线都是埋在地下的”。

增加纹路防止打滑
不过，也有斑马线广受称赞。

读者陈先生报料称，中原路嫩江路
口的斑马线最近增加了纹路和突
起，大大提高了摩擦系数，防滑效
果很好。
记者昨日来到该路口，发现四

个路口的横道线和停车线全部焕
然一新。每条横道线上都平均分布

着突起的长方形石块，构造与盲道
十分相似，走在上面能明显感觉脚
下有物体突起。在有水渍的横道线
上，不仅突起部分没有打滑的感
觉，没有突起的横道线部分也感觉
比普通横道线质地更加粗糙，不易
滑倒。车辆驶过时，能听到“咕咕”
的摩擦声。

记者随机采访了几名行人和
车主。一名驾龄多年的老司机陆先
生说，横道线上的突起可使正在疾
驶的车辆减速，增大摩擦力后，行
驶的车辆在道路湿滑的情况下也
不容易驶偏。骑着自行车等红灯的

葛女士表示：“下雨天骑车最怕经
过白线，很容易滑倒。这种横道线
真的很好，一点不滑，应该多加推
广。”

记者询问附近停车棚的工作
人员，他说上周来上班时，就发现
横道线改造好了：“好像一个晚上
就弄好了，没有影响道路交通。”记
者了解到，新型横道线是最近有关
部门在该路口所做的试点，“全市
大概共 "个路口经过改造，目的和
推进计划还不太清楚”。

迫切希望改良白线
据了解，本市道路交通标志线

的涂料是专用油漆，快干、耐磨、可
见度高，也有一定防滑系数。然而，
一旦涂料画得过厚、过宽，或路面
渗透性不好导致油漆浮在表面，就
会非常光滑，为车辆、行人“漂移”
提供条件。一到下雨天，沾上了泥
浆水渍，就更湿滑了，频频造成“人
仰马翻”的事故。而有关部门一直
在听取各方意见，征集防滑系数高
的材料，以解决这一问题。
对此，市民迫切希望有关部门

将横道线等交通标志线的防滑系
数提高。也有人提议，横道线能否
采用类似一些道路上铺设的绿色
自行车道的材料，既美观又防滑。

本报记者 金旻矣

实习生 蔡辰思

雨天斑马线打滑成“绊马线”
部分路口改进防滑措施，市民希望多加推广

! ! ! !本报讯（记者 屠仕超 王勤
俭）从昨天上午 3时许，到今天凌
晨 !时 !+分许，历时 (&小时 !+

分钟，博士生王翔宇的开颅摘瘤
手术终于获得成功：脑袋里 4个
肿瘤被摘除！

上午&时，尚在仁济医院东院
神经外科监护室的王翔宇已苏醒。
医生叫他伸伸舌头，小伙子立即调
皮地伸长了舌头。“反应灵活，大脑
神经正常！”医生笑着说道。

像“探地雷”
主刀的神经外科张晓华医生

介绍，手术开始后，他们“先易后
难”，逐个摘除王翔宇脑里的肿
瘤。这些肿瘤像地雷一样，不能碰
破，万一摘取过程中破碎的话，病
人就将大出血，性命顷刻断送。
由于肿瘤位置很深，直接“攻

取”风险太大，于是医生采取“四
面包抄”的办法，迂回将肿瘤小心
翼翼取出。“整个过程像‘探地雷’
一样，最大的那个如鸡蛋大的肿
瘤，我们拿了整整 4小时！”
虽然难度相当大，但手术进

展顺利。王翔宇脑袋中 &个肿瘤

共摘除 4个，剩下的两个如黄豆
般大小，位置太深，如强行摘取
“得不偿失”，且对生命影响不大。

今天凌晨 !时 !+分许，手术
顺利结束。王翔宇立即被转入神
经外科监护室继续观察。

上午苏醒
上午 &时，王翔宇开始苏醒，

笑容重新浮现在他的脸庞。他手
脚活动自如，也能开口说话，监测
后各项生命体征平稳正常，这使
医生都舒了一口气。“这要感谢给
我捐血的好心人，感谢仁济医院
医生，感谢上海……”这是王翔宇
醒来后的第一句话。
医生透露，目前王翔宇还处

于 !天危险期，只要度过“出血”
“肿胀”“感染”!个关口，就能转
入普通病房。今天下午，他还将做
进一步 56检查。
记者致电王翔宇的母亲杨女

士。电话那头，她感激万分：“儿子
这条性命是上海好心人给的……
江西上海虽隔千里，但同饮长江
水，我们母子俩这辈子都忘不了
上海这座温暖的城市啊！”

18小时30分钟：
摘除6个肿瘤

手术顺利，博士生生命体征平稳

工程车撞死骑车老人

! 中原路嫩江路口的斑马线具有一定的防滑效果 金旻矣 摄

! ! ! !本报讯（通讯员 朱影影 见
习记者 齐旭 实习生 丁枫）昨
天，乘坐 7)%%#次高铁的贾先生
碰上蹊跷事，另一名乘客居然持
有一张跟他时间、车次、座位一模
一样的车票。

昨天早晨，贾先生来到南京
火车站自动售票机前，购买了一
张由南京发往苏州的 7)%%#次高
铁二等座。上车后，贾先生按照车
票所示坐在了 #' 号车厢 %#5 号
座位，而之后乘客商先生称贾先
生坐了他的 %#5号座位，让贾先
生颇感冤枉。为了弄清楚到底谁
搞错，贾先生与商先生各自拿出
车票，这才发现居然是“双胞胎”
车票。而商先生这张票是在人工
售票窗口购买的。商先生立刻向

列车员询问，却被告知是售票处
的问题。商先生无奈只得将座位
让出，一路站到苏州。

到了苏州站，贾先生等人找
到了当时车站的值班领导。这名
负责人检验车票后表示两张都
是真票，但存在问题，并向商先
生退回票款。据贾先生说，这名负
责人当时还称与商先生同行的
人所持有的另一张车票似乎也
存在问题。
“实名制售票怎么会出错？即

便不是实名制，也不该出现同一
座位卖给两名乘客的现象呀！”贾
先生质疑。铁路客服中心 #8!%4

热线工作人员向记者解释，出现
“双胞胎”车票或许是系统出错导
致，具体原因还需调查。
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